
Un temps sec, ensoleillé, frais, avec un bon vent et un groupe de 11 personnes bien équipées , prêtes au  
travail sur les parcelles. 

En préalable la présentation du travail réalisé dans l’automne 2024 : des coupes, du débroussaillage pour 
arriver à planter à temps début décembre : 27 fruitiers, dont 17 cormiers, 5 poiriers sauvages et 5 alisiers 
torminaux

Pourquoi des cormiers ? Pour faire renaître une variété fruitière ancienne répandue, aujourd'hui bien 
oubliée. Autrefois prisé pour son bois à la fois dur et souple, ses bienfaits médicinaux et ses fruits  : des 
« cormes »  ressemblant  à  de  petites  poires.  C'était  l'époque de  vergers  regorgeant  de  merveilles 
locales, avant que les bananes n'arrivent sur nos tables et l'apparition de variétés fruitières comme 
forestières plus rapidement productives. D’origine méditerranéenne le cormier a besoin de lumière 
(d’où le dégagement fait) et résisterait bien au sec. Ses fleurs attirent les pollinisateurs,ses fruits sont 
appréciés des oiseaux l’hiver, d’où tout l’intérêt de ce mini verger conservatoire.
Pourquoi  l’association avec  des  poiriers  sauvages  et  des  alisiers  torminaux ?  Pour  mieux  réussir 
l’implantation des cormiers, en alternant des plants apportant de la diversité..

Puis plusieurs groupes se constituent pour 
l’entretien du site et ses délimitations :

Marcel et Anthony avec pince coupante, serpe
s’attaquent à dégager des linéaires d’anciens 
grillages de parc à moutons complètement 
enchevêtrés dans des branches, des racines 
de la végétation.
Les parcelles 407 et 409 sont au moins 
concernées par ces anciennes pâtures...
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2 autres groupes se lancent sur les limites des parcelles, munis de plans cadastraux, de décamètre,  
GPS forestier, de maillets, de piquets et de peinture rouge, 

• Après un tâtonnement pour repérer le point de départ sud de la 408 depuis le chemin, une fois  
un muret dégagé et confirmé en limite au GPS forestier, le groupe Carole, Claude dans la matinée 
réussit à baliser le tour des parcelles les plus groupées (trait vert ci-dessous, soit la 408,407,406) 
aidés par des murets et la lecture du relief.

  

• L’autre groupe (Laurent,  Sylvie,  Eliane, Sarah, Geoffrey, Noël,  Christine) avance au décamètre 
pour repérer au moins les limites des autres parcelles depuis le bord du chemin. La tentative de 
remonter les parcelles 396 ou 1179 en suivant leurs limites était plus difficile vu la végétation  
embroussaillée. Des repères sont néanmoins posés.   

Retour au verger pour conclure autour du verre de l’amitié sur les travaux à poursuivre, dont 
• un panneau  à poser le long du chemin pour informer des démarches en cours par FAJ. Le chemin 

s’avère bien fréquenté par divers promeneurs. Un premier projet est présenté. A chacun de le 
compléter ou de le reprendre pour une version partagée finale. 
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------------------

Proposition de panneau ci-dessous : réagissez, envoyer vos idées à 
contact@foretsalternativesjura.ovh
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